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1 18 １　市民を守るための災害対策について 市 長

（１）脆弱な市民への情報伝達方法を至急改善することについて

① 防災行政無線戸別受信機（防災ラジオ）の普及状況について

② 防災ラジオの受信不能（難聴取）地域の実態と改善策について

③ 防災ラジオに係る既存アンテナ鉄塔等の借用について

④ 防災ラジオの市内事業者や店舗への普及について

⑤ 屋外拡声器の改善について

⑥ 音質改善について

⑦ 防災メールの普及促進について

⑧ 防災情報のバックアップについて

（２）人災ともいえる二級河川管理の不備を改善することについて

① 二級河川の管理について

（３）隣接する小規模林地開発の対応について

① 隣接する小規模林地開発の災害対策について

（４）常備消防職員の増員について

（５）地球温暖化対策の取り組みについて

２　合併処理浄化槽維持管理費助成制度の創設について 市 長

（１）合併処理浄化槽維持管理費助成制度の創設について

2 8 １ 市長の政治姿勢について 市 長

（１）高齢者のコミュニティー形成について

① 地域サロンの拡大について

（２）民生委員について

① 民生委員の重要性について
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3 20 １ 市長の政治姿勢について 市 長

（１）水害の実態について

① 台風第19号等の被害実態について

（２）水害対応について

① 洪水ハザードマップについて

② 河川敷内の堆積土砂等の撤去について

③ 砂防ダム等の緊急点検について

④ 用排水路の維持管理について

⑤ 避難情報の発信について

⑥ 住民の防災意識の高揚について

⑦ 林道、ダム等の流木対策について

⑧ 災害対応の検証について

（３）復旧の取り組みについて

① 農業用堰の復旧について

② 軽微な災害の復旧について

（４）風害対策について

① 強風対策について
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4 17 １　環境対策と自然災害対応について 市 長

（１）台風第19号と10月25日の大雨災害対応について

① 小高区職員死亡の経緯について

② 災害対策本部の対応と本部長の責任について

③ 第三者委員会などの設置の必要性について

④ 災害対策本部のあり方と取り組みについて

（２）高の倉ダム放流について

① ダム放流の経緯について

② 地域における地元への事前通報について

③ 高倉行政区の質問項目の対応について

（３）大雨による市街地の冠水被害について

① 10月25日の大雨災害の経緯について

② 原町区市街地の冠水について

③ 市街地側溝、排水溝の汚泥、枯れ葉の撤去について

（４）農地等災害について

① 水路被害の対応について

② ため池被害の対応について

③ 田・畑被害の対応について

（５）被災者対応について

① 被災者への支援について

２　令和２年度に向けた行財政経営の取り組みについて 市 長

（１）平成30年度決算審査を踏まえた対応について

① 平成30年度決算審査特別委員会の意見について

② 平成30年度決算審査特別委員会を踏まえた対応について

③ 令和２年度行政経営方針について

④ 令和２年度の予算編成方針について

（２）機構改革の成果について

① 機構改革の成果について

② 機構改革における課題について

③ 人財育成と職員の資質向上について

5 16 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）ひきこもり対策について

① 南相馬市の実態と対応策について

② ８０５０問題について

（２）高齢者の安否確認について

① 高齢者世帯対策について

② 見守りセンサーの活用について

（３）南相馬市の子育て応援策について

① 子育て家庭への経済的支援について

（４）環境リサイクルについて

① 衣類のリサイクルについて

（５）食品ロス削減推進法施行について

① 南相馬市の現状認識について

② 南相馬市としての推進計画について

竹
野
　
光
雄

12

月

９

日

議
員

改
革
ク
ラ
ブ

小
川
　
尚
一

議
員

改
革
ク
ラ
ブ

3



質
問
日

質
問
順
序

議
席
・
氏
名

所
属
会
派

答 弁 を
求める者

質　　　　　問　　　　　の　　　　　要　　　　　旨

6 1 １ １００年のまちづくりについて

（１）未来を担う子どもたちについて 教 育 長

① いじめ問題対策について

② Hyper-ＱＵ検査の実施について

③ 児童生徒の携帯電話・スマートフォンの所持について

④ 災害時の迅速な対応について

⑤ 防災教育について

⑥ 未来を担う子どもたちの育成について

⑦ ジョブシャドウイングについて

⑧ 塾助成制度について

⑨ 成人式について

⑩ 成人式対象年齢について

7 15 １　市長の政治姿勢について

（１）鹿島区の都市計画道路について 市 長

① 岩妻茂手線の現状を踏まえた今後の見通しについて

② 財源の確保について

（２）新城公園道路の整備について 市 長

① 着工されない理由とこの間の取り組みについて

② 財源の確保について

２　自治区のあり方について

（１）自治区の格差解消について 市 長

① 現状の格差問題の認識について

② デマンドタクシーの運行について

③ 多世代交流ができる温浴施設の整備について

④ 生涯学習センターについて 教 育 長

（２）格差解消のための財源と計画的なまちづくりについて 市 長

① 自治区枠について

② 計画的なまちづくりについて

③ 鹿島区地域ビジョンの見直しについて

8 6 １ 台風第19号及び10月25日豪雨災害への対応について 市 長

（１）災害ボランティアセンターについて

① 災害ボランティアセンターの設置について

② 運営の人員確保について

③ ボランティアの人員確保について

（２）災害時の対応について

① 防災士の活用について

（３）今後の対応について

① 浸水した住宅について

② 被災農業者の支援について

２ 医療環境の整備について 市 長

（１）脳卒中センターについて

① 整備の成果について

（２）疾病予防について

① 脳卒中の予防について

② 医師不足である分野の疾病予防について

（３）ヒトパピローマウイルスワクチンについて

① ヒトパピローマウイルスワクチンの定期予防接種について
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9 3 １ 公共交通について 市 長

（１）定額タクシー「みなタク」の利用状況について

（２）ジャンボタクシーの事業計画について

10 19 １ 都市基盤・環境・防災について 市 長

（１）国土強靭化の推進について

① 南相馬市における取り組みの現状について

② 今後の整備見通しと防災効果について

（２）台風・大雨に耐える河川づくりについて

① 河川敷内の雑木の伐採、堆積土砂の撤去について

② 河川堤防の整備と強化について

③ 水害常習地域の改善について

（３）家屋浸水を防止する対策について

① 土のうの有効活用の促進について

② 遮水壁、排水ポンプ等の普及について

（４）災害ボランティアの状況について

① 災害ボランティアの人員確保と受け入れについて

② 社会福祉協議会との連携強化について

（５）ダムの管理について

① ダム放流と災害の因果関係について

② ダム放流における通報のあり方について

③ ダムを防災にいかす対策について

２ 健康・医療・福祉について 市 長

（１）健康づくりアクションプランの推進について

① 健康づくりアクションプランの現状について

② 健康運動普及サポーターの育成について

（２）予防接種医療の推進について

① 各種予防接種の状況について

② 高齢者肺炎球菌ワクチンの接種促進について
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11 9 １ 本市の教育行政について 教 育 長

（１）学習指導要領改訂に伴う市の対応について

① プログラミング教育について

② 外国語教育について

２　中心市街地の活性化について 市 長

（１）まちなかひろばの今後について

12 12 １　災害に強い南相馬市の構築について 市 長

① 河川氾濫による水害対策について

② ダムの放流について

③ 市内河川の情報について

（２）防災上の自助・共助・公助について

① 防災上の自助・共助・公助の取り組みについて

② 共助について

（３）避難所のあり方について

① 地域内の身近な場所への避難所設置について

② 小中学校の避難所開設について

③ 民間施設を活用した避難所開設について

（４）高齢者、障がい者の避難について

① 高齢者、障がい者の避難支援について

（５）洪水ハザードマップについて

① 洪水ハザードマップの見直しについて

（６）浸水家屋の早期修繕について

① り災証明書の早期発行について

（７）市内農業用施設等の早期復旧について

① 農地・農業用施設の早期復旧について

② 営農継続に向けた支援について

（８）小規模林地開発の対応について

① 台風第19号及び10月25日の大雨による被害状況について

② 今後の対策及び対応策について

（１）台風第19号及び10月25日の大雨に係る水害対策について
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13 13 １　市長の政治姿勢について 市 長

① 東日本大震災追悼式と共に、復興の現状を発信する事業実施について

（２）福島イノベーション・コースト構想推進について

① 浪江町との連携推進について

（３）公立・公的病院の再編・統合の公表について

① 鹿島厚生病院の再編・統合について

（４）市道計画について

① 都市計画道路岩妻茂手線（鹿島区）の事業スケジュールについて

② 岩妻茂手線のあさひ地区の予定を跨線、跨道橋に変更することについて

③ 鹿島生涯学習センターへの進入路増設について

14 14 １　産業廃棄物処理について 市 長

（１）廃棄物処理施設等設置について

① 太陽光パネルの破砕選別施設について

（２）2019年問題について

① 再生可能エネルギーの固定価格買取り制度（ＦＩＴ）について

２　労働行政について 市 長

（１）働き方改革の推進について

① 魅力ある職場づくりの推進について

② 福島県内高卒（３年以内）の離職状況について

（２）国内景気の動向について

① 企業の雇用状況について

② 地方銀行の不良債権処理費用の急増について

３　市民生活について 市 長

（１）消費税増税と市民生活について

① 消費者物価について

② まちかど景況感について

（２）貧困対策について

① 生活実態把握の新指標について

（３）まちづくりについて

① 高齢者の安全・安心な生活について

② 人口対策について

（４）災害公営住宅について

① 各災害公営住宅について

（５）ごみ問題について

① ごみ集積所について

４　非常時への対応について 市 長

（１）災害弱者の避難について

① 「個別支援計画」の基となる要支援者名簿について

② 要支援者の「個別支援計画」について

（１）東日本大震災と東京電力福島第一原子力発電所事故から10年目を迎え
ることについて
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